
Comune di Cividate al Piano 

Consiglio comunale 22 febbraio 2023 

 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie della vostra presenza, grazie a Radio Pianeta e a Sara Belotti 
che trasmette in diretta il nostro Consiglio comunale; ormai siamo diventati social anche a livello di Consiglio 
comunale.  
Chiedo al Segretario gentilmente di fare l’appello.  
 
SEGRETARIO. Il Segretario procede all’appello nominale di Consiglieri e Assessori. 
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Bene, grazie. 
 
 

Punto n. 1 all’ordine del giorno 

Approvazione dei verbali della seduta del Consiglio comunale del 30.12.2022 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Cominciamo col primo punto all’ordine del giorno di questo 
Consiglio comunale con l'approvazione del verbale della seduta del Consiglio comunale del 30/12/2022. 
Quindi chi era presente per favore vota a favore; io devo astenermi perché non ero presente.  
Tranne Armellini, Forlani, Casati e Bonassi.  
Ok, grazie.  
 
 

Punto n. 2 all’ordine del giorno 

Ratifica deliberazione della Giunta comunale N. 8 del 25.01.2023 avente ad oggetto: “Variazione N. 1 

d’urgenza al bilancio di previsione 2023/2025 (Art. 175, comma 4, del D.Lgs. N. 267/2000) – Competenza 

e cassa  

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Punto numero 2: ratifica deliberazione della Giunta comunale 
numero 8 del 25 gennaio 2023, avente ad oggetto: variazione numero 1 d'urgenza al bilancio di previsione 
2023/2025 competenza e cassa.  
Qui, come avrete visto dalla delibera che è allegata, ecco che è arrivato adesso il Consigliere Masotti.  
Questa qui è stata una decisione che noi abbiamo preso perché, come saprete, con l'aumento dei prezzi che 
ci sono stati in questi ultimi periodi, il Governo ha dato la possibilità di aumentare del 10% le opere che erano 
relative ai bandi del PNRR; quindi abbiamo chiesto di inserire questo 10% sul progetto della via San Giorgio 
che era di 600.000 €, e quindi abbiamo aumentato di 60.000 €; abbiamo chiesto al tecnico di adeguare i prezzi 
in base a questa possibilità appunto di incremento che verrà poi riconosciuta dal Ministero.  
Quindi ratifichiamo questa delibera che abbiamo dovuto fare urgentemente in Giunta.  
Se ci sono chiarimenti? Se no passiamo alle dichiarazioni di voto.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Dichiarazione di voto; la lista Gente Comune vota favorevole alla ratifica della 
deliberazione della Giunta comunale in merito all'aumento del contributo del 10% sul totale per l'aumento 
dei prezzi delle materie prime riguardanti l'opera di via San Giorgio.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica vota a favore.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie.  
Qui non c'è bisogno dell'immediata eseguibilità?  
Dobbiamo votare tutti insieme chi è favorevole.  
All’unanimità, grazie.  
 



CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Volevo chiedere al Segretario se non dovremmo prima approvare la 
Convenzione per la gestione associata del servizio di polizia locale e poi successivamente approvare la 
variazione di bilancio, perché c'è anche la maggiore spesa di 17.000 € per quanto riguarda la gestione 
associata delle Convenzione; quindi teoricamente si dovrebbe prima approvare la Convenzione e 
successivamente si approva la variazione di bilancio.  
 
SEGRETARIO. Se la ragioneria non l'ha ritenuto utile, presumo che non sia indispensabile.  
Però sinceramente potete anche fare l'inversione dei punti, non cambia nulla.  
Se volete potete invertire tranquillamente.  
Non so, perché la Fabiana non mi ha detto niente, quindi presumo che se hanno chiesto questo ordine 
andasse bene.  
Però non ho niente in contrario, potete tranquillamente variare l'ordine del giorno.  
Tranquillamente, come preferite.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Se fosse stata necessaria, però mi sembra che non cambi la 
sostanza.  
 
SEGRETARIO. Sarebbe una cosa contabile.  
Però, voglio dire, non c'è nessun impedimento a invertire l'ordine del giorno; per me diventano esecutive 
contemporaneamente, l'importante è che siano dichiarate immediatamente esecutive; quindi la consecutio 
tra le due non mi sembra sostanziale.  
Però può essere un un'osservazione valida, può essere una buona idea invertire i punti.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora chiedo a tutti se siamo d'accordo a invertire.  
Tutti d'accordo? Ok.  
 
 

Punto n. 3 all’ordine del giorno 

Approvazione schema di convenzione per la gestione associata del servizio di polizia locale tra ai Comuni 

di Cividate al Piano e Telgate 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Quindi allora anticipiamo il punto numero 4 che è appunto 
l'approvazione dello schema di Convenzione per la gestione associata del servizio di polizia locale tra i Comuni 
di Cividate al Piano e Telgate, dove a Telgate c'è una categoria D, quindi che avrà il ruolo di comando, di 
comandante di questo ufficio; e resterà a Cividate, abbiamo concordato, dieci ore, quindi due mezze mattine 
di circa cinque ore.  
Noi avremo comunque i responsabili… praticamente non dovrebbe cambiare niente dal punto di vista 
organizzativo, anche se lo schema di Convenzione sembrerebbe molto ampio; però abbiamo chiarito che ogni 
Comune avrà la sua gestione autonoma così com'è adesso; l'unica variazione è che appunto non avendo noi 
una posizione organizzativa, non potendo riconfermare questo ruolo alla categoria C che avevamo presente, 
abbiamo dovuto chiedere un appoggio a un altro Comune con questa categoria D che si è reso disponibile 
appunto a fare da comandante, diciamo da firmatario di quelli che sono i documenti che spettano di 
competenza al comandante di polizia locale.  
Per il resto abbiamo chiarito che ognuno continua con la sua autonomia gestionale e quindi non dovrebbe 
cambiare nulla. 
Sapete che la Convenzione, l'abbiamo detto ieri sera alla riunione di capigruppo, è di 5 anni perché la norma 
prevede 5 anni, ma un Comune ha la facoltà di uscire quando lo ritiene opportuno per le variazioni che 
potrebbero anche accadere durante il periodo.  
Se avete osservazioni? Prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Allora, io in merito a questa Convenzione per la gestione associata del servizio 
di polizia locale tra il Comune di Cividate al Piano e il Comune di Telgate ho diverse domande, premesso che 
questa tipologia di Convenzione è applicabile in modo efficiente per Comuni di medie e grandi dimensioni.  



Mi rivolgo a tutto il Consiglio comunale e vorrei chiedere a tutti voi se qualcuno, Assessori, Consiglieri di 
minoranza e di maggioranza, ha parlato e coinvolto l'Ufficio di polizia locale in merito a questa Convenzione. 
Questa è una domanda ovviamente che faccio a tutto il Consiglio comunale.  
In merito al ruolo del comandante… 
Riprendo quanto detto per collegarmi.  
Allora, mi rivolgo a tutto il Consiglio comunale, Assessori, Consiglieri di maggioranza e minoranza, per 
chiedere loro se hanno condiviso o comunque coinvolto i referenti o comunque gli operatori dell'ufficio di 
polizia locale, ovviamente parlo della Dottoressa Baghino e di Bettarello.  
Questa ovviamente è una domanda abbastanza lecita in quanto questa Convenzione praticamente va a 
trattare il loro lavoro, la loro attività quotidiana; e quindi secondo me, personalmente era una cosa 
ovviamente sensata coinvolgerli per la stipula di questa Convenzione.  
Per quanto riguarda il ruolo di comandante, visto che si fa spesso riferimento a questa figura; l'articolo 7, 
comma 2 della legge regionale numero 6 del 2015, prevede la figura del comandante in presenza di almeno 
7 operatori di ufficio di polizia locale; ad oggi noi non abbiamo 7 operatori tra il Comune di Cividate e il 
Comune di Telgate; non abbiamo neanche nel piano del fabbisogno, quindi dei dipendenti previsto un totale 
di 7 operatori.  
Quindi mi chiedo come mai si faccia riferimento a questa figura del comandante.  
Esatto, è responsabile e non comandante; e questo, vabbè, si può leggere l'articolo 7, comma 2, della legge 
regionale 6/2015.  
Poi, entrando un po’ nel merito a quanto ha detto in premessa il Sindaco; la volontà è abbastanza chiara a 
livello di premessa di quanto detto dal Sindaco, ma la Convenzione parla diversamente; nel senso che la 
Convenzione parla di un ufficio di polizia locale intercomunale, l'ufficio principale sarà Telgate, quindi il 
comandante sarà presso il Comune di Telgate e semplicemente a Cividate ci sarà un distaccamento, che è 
una cosa abbastanza diversa.  
Quindi noi siamo passati praticamente da avere un ufficio di polizia locale con tre dipendenti, con comunque 
una gestione buona, passando poi in questo momento a una gestione con questa Convenzione con un altro 
Comune dove viene meno ovviamente quello che è l'Ufficio di polizia locale, quello che si è cercato di creare 
nel corso di questi anni.  
La domanda ovviamente che faccio al Consiglio comunale, ma ovviamente questo mio intervento deve essere 
una critica costruttiva verso tutti, ma verso anche noi come minoranza, cioè prendiamola proprio come critica 
verso il Consiglio comunale.  
Io vorrei capire: Cividate che vantaggio ha a livello economico a livello di polizia locale, a stipulare una 
convenzione di questo genere?  
Questo ovviamente voglio capirlo dal Sindaco, in quanto è lui sicuramente che ha portato avanti questa 
tematica, sicuramente in collaborazione col Segretario comunale, in quanto il Segretario comunale è sia 
Segretario comunale di Cividate al Piano che di Telgate, quindi sicuramente è stata coinvolta.  
Per quanto riguarda le finalità, quindi parlo dell'articolo 2, si parla di una maggiore presenza in termini di 
presidio su tutto il territorio degli operatori di polizia locale dimostrabile, attivando un servizio di 12 ore 
giornaliere dal lunedì al sabato, garantendo altresì i giorni festivi e i servizi necessari.  
Praticamente impossibile ad oggi con il personale che abbiamo.  
Il Comune capo convenzione è il Comune di Telgate presso il quale è istituito l'Ufficio unico di polizia 
intercomunale.  
Ovviamente, come ho detto prima, perché? Qual è la motivazione per la quale è stato scelto il Comune di 
Telgate e non il Comune di Cividate? Perché c'è la categoria D.  
Per la categoria D è stato fatto un bando per progressione verticale a novembre 2022 e a dicembre 2022 è 
stato appunto vinto dal futuro probabile comandante; quindi è stata fatta una cosa praticamente tre mesi fa.  
E questo ovviamente è tutto agli atti, non è niente di…  
 
(Intervento senza microfono) 

 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Allora, il comandante ad oggi è operatore, dipendente, responsabile di polizia 
locale del Comune di Telgate era di categoria C; a novembre è stata fatta una progressione verticale da 



categoria C a categoria D presso il Comune di Telgate, a novembre 2022; e poi è uscita la graduatoria il 6 
dicembre 2022 se non sbaglio.  
Lasciando perdere questo, vado avanti velocemente.  
Per quanto riguarda il Comune capo Convenzione, quindi si parla di ufficio unico intercomunale di polizia 
locale denominato Corpo di polizia locale intercomunale di Telgate e Cividate al Piano.  
La cosa che preoccupa ovviamente di questa Convenzione è che, viste le esperienze di altre convenzioni in 
paesi limitrofi, c'è il rischio e c'è anche la possibilità di non avere nemmeno più un presidio di polizia locale 
presso il nostro paese.  
Perché? Nell'articolo 4 si dice: il Comune di Cividate al Piano mantiene nel proprio territorio l'ufficio 
preesistente quale sportello di presidio e confronto con la cittadinanza nonché per eventuali necessità, la cui 
apertura al pubblico è quella vigente al momento della stipula della Convenzione ma, sottolineo, fatto salvo 
eventuale modifica stabilita dalla Conferenza dei sindaci.  
Quindi in questo caso ovviamente la Conferenza dei sindaci può decidere di eliminare il presidio in uno dei 
due Comuni; questo è scritto nell'articolo 4, comma 1.  
Vado avanti.  
Il Sindaco del Comune capo convenzione attribuisce la responsabilità di gestione al dipendente del servizio 
di polizia locale così individuato, che assume quindi la responsabilità del servizio associato, e di seguito verrà 
chiamato comandante.  
Ripeto, tutte le parole citate, la parola citata “comandante” ovviamente è tutta errata in questa Convenzione.  
Vado avanti.  
Per quanto riguarda il personale, ovviamente questa convenzione secondo me, personalmente, non è stata 
analizzata; nel senso che probabilmente c'era una necessità urgente di portare avanti questa Convenzione, 
questa Convenzione appunto tra i due Comuni, ma dall'altra parte non c'è stato uno studio, 
un'organizzazione, perché tante finalità sono molto difficilmente applicabili.  
Ad oggi ovviamente, quindi parlando di personale, abbiamo a Cividate al Piano due dipendenti che sono 
Baghino e Bettarello, mentre nel Comune di Telgate a quanto so, a quanto ho potuto visionare sul sito del 
Comune di Telgate, abbiamo un dipendente.  
 
(Intervento senza microfono) 

 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. quindi uno più uno, quindi per un totale di due, perfetto.  
Quindi anche qui la domanda ovviamente che faccio al Sindaco è: per quale motivo abbiamo scelto di lasciare 
a Telgate il ruolo di ente capofila di questa Convenzione, quando noi comunque avevamo un dipendente in 
più in organico? E questa direi che è una domanda abbastanza lecita.  
Vado avanti.  
Un'altra cosa importante secondo me, e ovviamente, ripeto, parliamone, cerchiamo di trovare una soluzione, 
perché anche per il breve periodo è una cosa abbastanza importante.  
Per quanto riguarda il recesso di questa Convenzione; allora, si parla di recesso, vado a prendere un attimo 
l'articolo 14: ciascun Comune, quindi Comune di Cividate e Telgate, avrà il diritto di recedere anticipatamente 
mediante comunicazione da effettuarsi entro il mese di agosto di ogni anno ed avrà effetto dal 1° gennaio 
dell'anno successivo.  
Questo vuol dire che noi, praticamente, se non dovessimo recedere da questa Convenzione entro il 1° agosto, 
questa Convenzione poi andrebbe avanti sicuramente per tutto il 2023 e per tutto il 2024.  
Questo è il dato.  
Quindi anche sulla questione del recesso di cui parlava il Sindaco io onestamente una piccola modifica la 
farei; c'è un recesso, mi va bene un recesso semestrale, però questo secondo me è un po’ troppo stringente. 
Per quanto riguarda l'aspetto economico di cui poi citerò solamente per quanto riguarda la variazione di 
bilancio, volevo capire i 17.000 € come erano stati calcolati; cioè, quale criterio ha stabilito l'importo di 17.000 
€.  
Quindi questo è un po’ il discorso.  
Non so se devo fermarmi o ho ancora tempo per andare avanti.  
Posso andare avanti? Ok.  



Altra questione; in questi anni ovviamente l'Ufficio di polizia locale ha speso diverse risorse, anche diversi 
denari, ovviamente dei contribuenti anche, per una serie di software gestionali; volevo capire, visto che nella 
convenzioni si parla di uniformità dei software di Telgate e Cividate, se è stato fatto uno studio di fattibilità e 
verificato se appunto c'è una congruenza tra i software utilizzati nel Comune di Cividate e i software utilizzati 
nel Comune di Telgate, altrimenti anche questo verrebbe meno.  
Per quanto riguarda i bandi in corso; sappiamo che ci sono dei bandi in corso per quanto riguarda l’ufficio di 
polizia locale di Cividate al Piano; per esempio, se non ricordo male, c'era un bando in merito alla 
videosorveglianza; volevo capire se quello verrà portato avanti in autonomia dal Comune di Cividate al Piano 
o meno. 
Poi ovviamente concludo e dicendo che sicuramente questa Convenzione arriva dopo una serie di scelte 
politiche; nel senso che a livello tecnico, e ho avuto ovviamente un riscontro anche da alcuni dipendenti 
comunali, la progressione verticale, o comunque si poteva pescare tramite una graduatoria di un altro 
Comune, comunque in ogni caso c'era la possibilità di far progredire da categoria C a categoria D un nostro 
dipendente; quindi potevamo avere la nostra autonomia, un ufficio di polizia locale nostro Comune, con 
quindi un responsabile di polizia locale e con altri poi dipendenti ovviamente.  
Quindi parliamone riguardo a questa Convenzione, perché secondo me è una tematica molto importante che 
non deve passare in sordina, ma secondo me deve essere approfondita da tutto il Consiglio.  
Grazie.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, partiamo dall'ultimo punto.  
Non so se l'hai già visto, comunque nel fabbisogno del personale che è stato approvato in Giunta sono 
previste sia le ore per questo responsabile comandante, perché comandante si chiamano anche i comandanti 
di polizia locale di Calcio e di Palosco che hanno tutti tre dipendenti, quindi che poi ci sia questa formalità 
che onestamente io non ho controllato, ma in tutti i Comuni della bergamasca chi ha una categoria D viene 
chiamato, forse impropriamente, ma tutti lo chiamano comandante proprio perché è il responsabile 
comunque dell'Ufficio.  
Poi, nel fabbisogno del personale è anche prevista la categoria D nella polizia locale proprio perché, era già 
stato detto anche alla persona interessata, che nulla ostava sia a farla a livello interno, però bisogna avere la 
possibilità, quindi aspettare di assumere un'altra persona per poter fare la progressione verticale all'interno 
del Comune, ossia anche magari assumendo una nuova categoria D perché è prevista dal fabbisogno 
finanziario.  
Questo qui è previsto proprio perché, so che per esempio la persona sempre interessata ha partecipato a dei 
concorsi e nel momento in cui tocca a lei eventualmente essere assunta, si chiede, si potrebbe chiedere al 
Comune che ha stilato questa graduatoria di poter accedere, quindi si potrebbe anche accedere direttamente 
senza fare la progressione verticale.  
Oggi questo non era possibile.  
Per questo motivo abbiamo fatto un accordo transitorio in attesa di verificare appunto questa doppia 
possibilità attraverso una disponibilità di un Comune che aveva già una posizione organizzativa, perché se no 
avremmo dovuto ridare l'incarico di posizione organizzativa per l'ennesima volta al ragionier Giuseppe 
Caproni o al Segretario o alla responsabile dell'area finanziaria, perché comunque una posizione organizzativa 
è obbligatoria e necessaria.  
Tra l'altro specifico che la figura che era comunque responsabile su delega provvisoria fino a dicembre, non 
abbiamo potuto rinnovare questo incarico, comunque abbiamo detto che era il referente responsabile del 
servizio pur non essendo posizione organizzativa; quindi con la possibilità di firmare parecchi documenti, se 
non magari proprio quelli specifici della posizione organizzativa, che in questo caso sarebbe stata fatta poi 
da questa persona del Comune di Telgate, che noi ovviamente abbiamo incontrato, quindi vado alla prima 
domanda, che noi abbiamo ovviamente informato l'Ufficio di polizia locale di questa scelta; visto che 
dovevamo avere una posizione organizzativa, avremmo chiesto un favore a questa persona; abbiamo detto 
che verrà due mezze mattine e quindi farà da coordinamento, però lui stesso ha detto: io non voglio 
assolutamente cambiare nulla della struttura esistente nel Comune di Cividate.  
Effettivamente se uno va a verificare la possibilità che è stata scritta nella Convenzione, è una cosa che 
abbiamo discusso anche in Giunta e abbiamo detto: sì, in effetti li è un modulo, diciamo così, previsto per 
una Convenzione associata effettivamente, dove potrebbe essere quello che abbiamo fatto, non so chi si 



ricorda, col Comune di Romano, dove addirittura i nostri agenti polizia locale timbravano a Romano; quello 
era effettivamente l'Ufficio centrale; perché quando noi abbiamo fatto la Convenzione con Romano e Covo, 
i nostri dipendenti al mattino timbravano a Romano, prendevano anche le auto di Romano o prendevano 
quelle di Cividate, e quindi era un ufficio unico.  
Noi qui abbiamo precisato che, anche se è scritto in questo modo, per la verità forse potevamo anche fare 
una cosa più leggera, però abbiamo tenuto conto appunto della sostanza dicendo: ogni Comune va avanti 
così com'è; l'unica cosa che potrebbe cambiare, faccio un esempio concreto: se dobbiamo comprare 
l'etilometro che Cividate non ce l'ha e ne avrebbe bisogno, e Telgate non ce l'ha e ne ha bisogno, si potrebbe 
comprare insieme; lo si paga in modo proporzionale e alla fine è chiaro che resta di proprietà da una parte e 
se si rompe la Convenzione uno paga la differenza; perché prendere due etilometri in questo caso non vale 
la pena.  
Oppure in un altro articolo che adesso non ho presente, dove per esempio bisogna fare l'iscrizione a quelli 
che sono gli obblighi a dei servizi della motorizzazione e così via, invece di farne due se ne fa una e si risparmia, 
perché invece di pagare due volte si paga uno.  
Utilizzare questo per avere i benefici, non tanto…  
È chiaro, io ho detto chiaramente al responsabile di questa polizia di Telgate, che noi vogliamo assolutamente 
rimanere autonomi col nostro personale; è chiaro che comunque facendo parte del servizio nulla osta, nel 
momento in cui noi avessimo bisogno di avere due agenti in più per una manifestazione o viceversa, 
potrebbero anche essere utilizzati; diciamo che il valore aggiunto potrebbe essere quello. 
Anche se noi abbiamo voluto precisare che quindi, l'ha chiesto due o tre volte il perché, il perché è solamente 
che serviva la posizione organizzativa e non volevamo far ricadere questa responsabilità ai nostri due capi 
area o tre che sono già stracarichi, di cui uno è assunto in un altro Comune come sapete, e quindi poi questo 
motivo abbiamo fatto questa scelta.  
Perciò non viene meno il ruolo della polizia locale, assolutamente no.  
Il vantaggio è appunto quello che vi ho detto adesso; dei piccoli vantaggi, perché essendo completamente 
autonomi non abbiamo grandi vantaggi; sarebbe effettivamente un ufficio centrale con dei vantaggi se noi 
avessimo tre agenti di qui e tre agenti di là, allora i sei agenti potrebbero lavorare sia da una parte che 
dall'altra.  
L'obiettivo effettivamente scritto potrebbe essere quello; però noi abbiamo precisato che noi vogliamo 
essere completamente autonomi come prima; l'unica figura diversa è questo responsabile che verrà due 
volte alla settimana, verrà a verificare, coordinerà ovviamente perché deve firmare lui, firmerà le determine 
del caso perché la responsabile del servizio non può firmarle, lo abbiamo appurato che non può firmarle, e 
quindi questa persona svolgerà il ruolo diciamo di responsabile del servizio insieme col suo di Telgate.  
Effettivamente, ripeto, rischi non ce ne sono.  
Sul recesso, non so se è possibile… ecco, io su questo per esempio…  
 
(Intervento senza microfono) 

 
SEGRETARIO. Magari se mi dà due minuti…  
Volevo dire: prima cosa che Telgate non l'ha ancora approvata, per cui tutto quello che decidete di modificare 
io… anche quando ho mandato la bozza al Sindaco e alla Gloria che purtroppo stasera non c'è, l'ho detto: 
modificate quello che volete; questa era una bozza che io utilizzavo nei Comuni di Zanica, Comun Nuovo e 
Azzano San Paolo, lo dico proprio chiaro e tondo; lo utilizzavo, era comodo, c'era la Silvia Paladini che era 
responsabile di tutti e tre, e in realtà è un modo di mettere insieme delle situazioni di Comuni che hanno 
delle difficoltà sul piano della polizia locale; perché, è inutile che lo nascondiamo, tutti i Comuni sono in 
difficoltà a gestire la polizia locale; c'è poco personale, non si trovano gli agenti, non si trova…  
Quindi anche il fatto di dire un ufficio unico, qual è lo scopo? Lo scopo è che domani che avete una 
manifestazione qui o a Telgate, che c'è un funerale particolare, che c'è un'occasione particolare, abbiamo 
modo di dire all’agente, perché ricordiamoci che qui parliamo del lavoro di un agente e non di un dipendente 
qualunque: puoi andare a fare servizio sul territorio di quest'altro Comune.  
Io vi dico, nel momento in cui io il 1° marzo assumo la dipendente nuova al Comune di Telgate, io nel suo 
contratto individuale di lavoro le scriverò che lei dovrà fare servizio anche nell'ufficio unico di polizia locale; 



perché questo mi dà la possibilità, anche sindacalmente, che un domani che le dico “guarda che devi andarmi 
a fare servizio a Cividate” non mi dica: no, non vado perché io sono dipendente del Comune di Telgate. 
Quindi il discorso era un modo proprio per aiutarsi, veramente credetemi, e non c'era nessun altro scopo se 
non quello di fare in modo che l'ufficio funzionasse.  
Poi c'erano dei problemi oggettivi, formali, che non consentivano in questo momento alla Baghino di firmare, 
di assumere il ruolo di posizione organizzativa; c'è anche da dire che è vero che la Convenzione dice cinque 
anni, ma l'anno prossimo la mia amministrazione scade, quindi “ipso facto” la Convenzione viene meno nel 
momento…  
Certo, le convenzioni si sciolgono… cioè, nel momento in cui il Comune capo Convenzione decade, bisognerà 
rinnovare la volontà dei rispettivi Consigli; arriva una nuova Giunta, un nuovo Consiglio, quindi lo dovranno 
rinnovare loro e poi voi l'anno successivo quando andrete alle elezioni.  
Quindi sostanzialmente il fatto del recesso, della scadenza è proprio veramente un pro forma, scusatemi; 
perché veramente non è che si potrà imporre alla nuova amministrazione di Telgate di andare avanti; potrà 
prendere una decisione diversa.  
Quindi è veramente una cosa temporanea, è dettata semplicemente dalla volontà di sistemare una situazione 
che al momento era difficile, soprattutto per Civitate che non aveva la possibilità di nominare una posizione 
organizzativa.  
Tra l'altro alla Dottoressa Baghino sono state date le specifiche responsabilità previste dal contratto di lavoro 
degli enti locali, che era l'unica possibilità che avevamo, perché i sindacati ci hanno confermato che al 
momento non era possibile fare altro; quindi le abbiamo dato queste specifiche responsabilità che 
comportano anche l'attribuzione di un riconoscimento di carattere economico.  
Quindi questo per dire che non c'era nessuna volontà, né da parte mia né da parte dell'amministrazione, di 
danneggiare qualcuno; ecco, ci tengo a precisarlo perché era veramente un modo di aiutarsi tra due Comuni 
che hanno dei problemi a gestire la polizia locale perché hanno poco personale e quindi mettono insieme le 
risorse per quello che è possibile; quindi se anche risparmiamo quei 600 € dell'iscrizione al PRA o riusciamo 
a ottimizzare qualche spesa tra i due uffici, secondo me è tanto di guadagnato per due piccoli enti.  
Ecco, scusatemi se mi sono permessa.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Ho dimenticato qualche vantaggio?  
Ah, l'aspetto economico è molto semplice; è stato calcolato lo stipendio di questa persona che è una D1, 
quindi è il primo grado della D, le 10 ore da qua fino a dicembre ovviamente; quindi la nostra quota più 
l'indennità di posizione proporzionata 10/12 su 36; quindi la Fabiana ha fatto quel calcolo qui e questo è il 
costo effettivamente che è uscito.  
Bandi; certo, bandi telecamere ovviamente sì.  
Però per esempio, anche qui in questo caso, io mi ricordo quando noi avevamo due agenti di polizia locale, 
c'erano dei bandi che prevedevano, o tre agenti per poter partecipare, oppure una Convenzione con un altro 
Comune, come è successo con Pontoglio; io a Pontoglio mi ricordo che gli ho detto: non preoccuparti, vieni 
con noi che facciamo il bando insieme al Sindaco di Pontoglio; poi non l'ha più fatto.  
Quindi in questo caso potrebbe essere utile avere magari i quattro dipendenti o i sei, speriamo nell'obiettivo 
finale, che possono partecipare con più possibilità di ottenere, diciamo così, dei riconoscimenti per quanto 
riguarda il bando e le approvazioni. 
Ma quello che è il nostro delle telecamere e così via, andremo avanti in modo autonomo; non è solo questo, 
ce n'è un altro in ballo, ma che faremo ancora noi. 
Ecco, però è chiaro che chi firmerà, ci vorrà ancora un mesetto, quando partiremo, sarà la posizione 
organizzativa; che però ha già detto che lui non è interessato a cambiare, stravolgere quello che esiste già 
che verrà mantenuto.  
Ecco vediamolo, diceva bene il Segretario, come un valore aggiunto, un'opportunità in più.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Io vorrei lanciare questa proposta.  
Considerato che questa Convenzione ovviamente è una sorta di facsimile che è stato utilizzato poi nella 
fattispecie per il Comune di Cividate al Piano e Telgate, io chiedo al Consiglio comunale di creare 
urgentemente, nei prossimi giorni, in questa settimana, un gruppo di lavoro; di modificare la Convenzione 
con quanto detto verbalmente dal Sindaco; e successivamente riapprovarlo in Consiglio comunale.  



Questa ovviamente è la mia proposta.  
Poi volevo chiedere al Sindaco qual è l'intenzione ovviamente politica, cioè l'intenzione politica è che questo 
è un accordo, come ha detto lei, transitorio per un anno e successivamente quindi ci sarà o progressione 
verticale o concorso di una categoria D, e quindi poi si torna autonomi? Oppure questa Convenzione verrà 
portata avanti nel tempo?  
Cioè vorrei capire, vorremmo capire, qual è l'intenzione a livello politico.  
 
(Intervento senza microfono) 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Per quanto riguarda l'obiettivo, l'ho già spiegato prima ed è quello. 
È chiaro che nel frattempo le condizioni possono anche cambiare, dipende anche dai comportamenti delle 
persone, dei dipendenti, tanti fattori.  
Quindi è chiaro che questi sei mesi, io pensavo addirittura sei mesi e neanche un anno, infatti a lei avevo 
detto: ma se dopo sei mesi la cosa viene risolta? Mi ha detto: non c'è problema, in qualsiasi momento 
possiamo chiudere.  
Quindi l'obiettivo principale era quello; quindi sei mesi, un anno, dipenderà appunto dagli eventi; in questo 
momento non sono nella condizione di dire al 100%, un mese fa magari l'avrei detto.  
Adesso verifichiamo come vanno le cose; l'obiettivo è quello, perché è previsto appunto anche nel fabbisogno 
del personale; è prevista sia l'assunzione di una nuova categoria D e sia anche la progressione verticale; quindi 
abbiamo previsto tutte le soluzioni.  
Perciò è chiaro che l'obiettivo dell'amministrazione era quello; è ancora quello, se le cose ovviamente 
vengono confermate.  
Per quanto riguarda la Convenzione direi proprio che non è il caso, visto che Gloria ci ha lavorato parecchio, 
l’Assessore Chitò, su questo Convenzione; l'ha vista insieme con il nostro responsabile dell'area 
amministrativa; e quindi creare un gruppo di lavoro per rivederla direi che non è il caso, sembrerebbe di non 
approvare, diciamo così, un lavoro che è stato già fatto dall'Ufficio e anche approvato dal Segretario che di 
fatto l'avrebbe già portato in Consiglio comunale a Telgate la prossima settimana.  
Quindi se ci sono errori…  
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Ma sì, ma ripeto; se per caso dovessero cambiare gli accordi che 
abbiamo preso… lasciamo perdere la forma, se uno va a vedere la forma ve l'ho spiegato qual era l'obiettivo 
finale; può anche darsi che fra un anno l'amministrazione decida di non prendere più una posizione D per 
una scelta sua, e magari invece convenga utilizzare questo tipo di Convenzione; non è escluso, no?  
Resta una Convenzione sicuramente che ha un valore in più; quindi è un qualcosa in più che in questo 
momento non utilizzeremo, perché l'accordo è che ognuno vada avanti così com'è, questo è l'obiettivo. 
Quindi è inutile cambiarlo in questo momento.  
Ripeto, se il Segretario dice che è meglio cambiarlo, per l'amor di Dio, cambiamolo.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Solo una cosa.  
Allora, come sappiamo ovviamente c'è una maggioranza, quindi se la maggioranza decide di approvare 
questa Convenzione ovviamente viene approvata e finisce qui; semplicemente noi come gruppo di minoranza 
ci mettiamo a disposizione anche per anche dare una mano in modo collaborativo per cercare di mettere in 
chiaro, in modo trasparente quanto detto anche verbalmente dal Sindaco, che spesso va in contrasto con 
quello scritto in Convenzione.  
Tutto qui.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Come capogruppo di Comunità Democratica chiedo la sospensione di 
qualche minuto per poterci confrontare.  
 

(Sospensione) 

 



SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Riprendiamo.  
Grazie della sospensione.  
Allora, dopo questo doveroso consulto vi comunico che la maggioranza ha deciso di far approvare la 
Convenzione così come è stata scritta e controllata già dalle persone competenti.  
Quindi direi di passare dichiarazione di voto.  
Grazie.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Faccio ovviamente una premessa.  
Considerato che qualcuno, qualche Assessore e il Sindaco sicuramente ha letto la Convenzione e la 
Convenzione è in contrasto in alcuni punti con quanto detto verbalmente stasera dal Sindaco.  
Vista la mancata trasparenza con i dipendenti dell'Ufficio di polizia locale per non aver fatto neanche 

visionare e non averli coinvolti nella Convenzione.  

Nonostante, lo preciso, il Comune capofila sia del nostro orientamento politico. 

Per coerenza e per il bene della nostra Comunità la lista Gente Comune vota contrario all'approvazione della 
Convenzione per la gestione associata del servizio di polizia locale tra i Comuni di Telgate e Cividate al Piano. 
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Premesso che la Convenzione è stata vista da tutti gli Assessori che 
compongono la Giunta e anche i Consiglieri comunali, durante la riunione di pre-Consiglio che è stata che è 
stata realizzata.  
Premesso che questa necessità è nata a partire dall'inizio di quest'anno 2023; quindi il riferimento fatto dal 
capogruppo di minoranza che la progressione verticale nel Comune di Telgate è stata fatta per il dipendente 
a novembre, e non dico altro, onde confutare che ci fosse qualche accordo precedente.  
Ripeto, questa possibilità è nata solo a gennaio… andremo a vedere la registrazione; è nata a gennaio proprio 
perché non poteva essere ridata alla Dottoressa Baghino la responsabilità proprio perché non poteva più 
esserle concessa.  
Noi abbiamo iniziato a verificare cosa poteva essere meglio per il nostro Ufficio di polizia locale e per la nostra 
situazione e il nostro territorio, e quindi abbiamo deciso di fare questa convinzione che secondo noi anche 
nell'articolo che ha citato per le ipotetiche ore che potrebbe, “possibilmente, c'è scritto, potranno essere 
attivate quando speriamo entrambi i due uffici saranno a pieno regime con speriamo tre agenti.  
Quindi chiedo ai componenti della maggioranza di approvare questa Convenzione così come è stata 
presentata agli atti.  
Grazie. 
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, mettiamo ai voti.  
Chi approva la Convenzione? Contrari? 4. 
Immediata eseguibilità. 
Chi approva? Contrari? 4. 
Grazie.  
 
 

Punto n. 4 all’ordine del giorno 

Variazione di Consiglio comunale N. 1 al bilancio di previsione 2023/2025 e conseguente adeguamento 

del DUP 2023/2025 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora adesso ritorniamo al punto che era precedente, che diventa 
il numero 4, che è la variazione di Consiglio comunale numero 1 al bilancio di previsione 2023/2025.  
Chiedo all'Assessore Foresti di spiegare sinteticamente queste variazioni.  
Grazie.  
 
ASSESSORE FORESTI PAOLO. Buonasera a tutti.  
Brevemente; le variazioni non sono corpose come di solito, ma si sono rese necessarie soprattutto per 
l'assestamento delle voci di bilancio relative a questi spostamenti di personale.  
Quindi non mi soffermo tanto sulle le voci tecniche. 



Si è già parlato dello stanziamento per la copertura dei costi della nuova Convenzione per la polizia locale. 
Ci sono altri assestamenti su altre posizioni; l'assistente sociale, la responsabilità organizzativa dell'area e via 
dicendo.  
La voce principale legandomi alle spese, come maggior spesa è legata principalmente a uno stanziamento di 
30.000 € per prestazioni professionali per studi e progettazioni, di cui una parte per consentire il 
mantenimento del personale diciamo ausiliario in capo all'ufficio tecnico, e in parte anche per dare incarichi 
di progettazione per due interventi, che ci auguriamo saranno di prossima realizzazione, su centro sportivo 
e sul famoso parcheggio del Viale Rimembranze con annessa area pedonale di fronte alle scuole.  
La copertura di queste maggiori spese viene stimata con un incremento sul recupero dell'imposta Imu sugli 
anni precedenti e su uno spiccato contributo ministeriale per l'emergenza energetica; non si hanno ancora 
ovviamente i dati, è stata fatta una stima di quello che potrebbe essere il gettito.  
Altre voci sono o di importi limitati o comunque, come dicevo, sono assestamenti di voci del personale.  
Se avete chiarimenti in merito, per quello che posso sono qua.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, se non ci sono chiarimenti, dichiarazioni di voto.  
Grazie.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Allora, le variazioni più significative al bilancio dell'anno corrente, come ha 
ben specificato l'Assessore Foresti che ringrazio, sono tre: quindi retribuzione del personale dipendente a 
causa di turnover e dimissioni, maggiori risorse per le prestazioni professionali per studi e progettazioni pari 
a una maggiorazione di 30.000 €, e maggiori entrate di 10.000 € per la gestione condivisa dell'assistente 
sociale; e altre voci minori.  
Considerato che contestiamo da diverso tempo la gestione del personale a livello politico e un po’ alla volta 
comunque i nodi vengono al pettine; è palese la mancanza di risorse e competenze in alcuni uffici. 
Considerato che non condividiamo le modalità di agire con affidamenti diretti per lavori di progettazione e, 
come ho detto ieri in sede di capigruppo, consiglio, consigliamo come gruppo di minoranza una maggiore 
rotazione di architetti e geometri con manifestazioni di interesse come ha concordato anche la capogruppo 
Casati, affinché si rispetti il principio di rotazione previsto dalla legge.  
Considerato che l'Ufficio di polizia locale non è stato nemmeno interpellato per l'analisi della Convenzione 
per la gestione associata del servizio di polizia locale tra il Comune di Telgate e il Comune di Cividate al Piano. 
Il gruppo Gente Comune vota contrario alla variazione di bilancio.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica approva la variazione, considerato anche il parere 
favorevole dei vari responsabili. 
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, passiamo ai voti.  
Chi è d'accordo con la variazione di bilancio? Contrari? 4. 
Immediata eseguibilità, perché dobbiamo operare subito.  
Chi è d'accordo? Contrari? 4. 
Grazie.  
 
 

Punto n. 5 all’ordine del giorno 

Sostegno ed adesione alle iniziative di Coldiretti contro il cibo sintetico 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora arriviamo al punto numero 5: sostegno ed adesione alle 
iniziative di Coldiretti contro il cibo sintetico.  
Diamo per scontato la vostra lettura.  
Deliberiamo dove il Consiglio si impegna ad aderire pienamente alla petizione promossa da Coldiretti contro 
il cibo sintetico sostenendo tutte le conseguenti e connesse iniziative attinenti i pericoli del cibo sintetico ed 
avvalorate anche dal mondo accademico e scientifico.  
Se volete qualche chiarimento?  
Oppure dichiarazione di voto. 



 
CONSIGLIERE ARMELLINI GIADA. Considerato che il cibo sintetico ha un notevole impatto ambientale in 
quanto consuma più acqua ed energia rispetto a molti allevamenti tradizionali; inoltre non aiuta la salute 
dell'uomo perché non c'è garanzia che i prodotti sintetici usati siano sicuri per il consumo alimentare; e con 
l'intento di salvaguardare l'attività dei nostri allevamenti del territorio. 
Gente Comune vota a favore alle iniziative di Coldiretti contro il cibo sintetico.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Grazie.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. La petizione di Coldiretti è pienamente condivisibile quanto a contenuti 
e modalità di attuazione delle finalità nella stessa esplicitate e finalizzate ad evidenziare i rischi della 
diffusione di cibo artificiale.  
Concordiamo con quanto detto da Gente Comune e quindi ci associamo nel votare a favore.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi approva? Unanimità.  
 
 

Punto n. 6 all’ordine del giorno 

Approvazione atto di indirizzo per la costituzione della Comunità Energetica Rinnovabile 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Arriviamo al punto numero 6: atto di indirizzo per la costituzione 
della comunità energetica rinnovabile.  
Qui, come è stato scritto nella delibera, segue già una deliberazione di Giunta che già approvava comunque 
l'atto di indirizzo, ma ci è stato richiesto di approvarlo anche in Consiglio comunale per evitare problemi poi 
per poter partecipare al bando, il bando regionale; e quindi abbiamo inserito, come avete visto, questo punto 
d'urgenza proprio per evitare di arrivare tardi, anche se i tempi per la verità c'erano; però prima riusciamo 
ad approvare e meglio è.  
Quindi con la proposta verrà appunto dato poi mandato agli uffici competenti di provvedere a costituire sul 
territorio questa comunità energetica.  
Prego.  
 
CONSIGLIERE MOIOLI NICOLA. Allora, per quanto riguarda questo punto di atto di indirizzo per la costituzione 
delle comunità energetiche rinnovabili a Cividate al Piano, io vorrei fare un appello personalmente a tutto 
l'intero Consiglio comunale.  
Premetto ovviamente che ringrazio il Sindaco, la Vicesindaco e i consulenti della società Ceres per la 
disponibilità, in quanto lunedì ci siamo incontrati, abbiamo visto diciamo lo stato di avanzamento per quanto 
riguarda anche il bando; e ringrazio ovviamente l'amministrazione per il coinvolgimento.  
Quello che vorrei fare stasera durante questo Consiglio comunale è un appello rivolto a tutti i Consiglieri 
comunali, quindi all'intero Consiglio comunale, di cercare di portare almeno un minimo di 2/3 aderenti per 
ogni Consigliere comunale, che siano consumer o prosumer, in modo tale di aumentare il numero di aderenti 
e quindi di conseguenza la probabilità poi di aggiudicarci il bando di Regione Lombardia denominato 
“manifestazione di interesse per la presentazione di progetti di comunità energetiche rinnovabili”, che è in 
scadenza per fine aprile.  
Ovviamente come gruppo Gente Comune votiamo a favore però, ripeto, secondo me per questa tematica 
non c'è colore politico e bisogna essere tutti insieme come Consiglio comunale, proattivi metterci quell'ora 
del nostro tempo per cercare comunque di aumentare le adesioni, che ad oggi non sono poche però 
ovviamente più aumentano le adesioni, più aumenta la probabilità di aggiudicarci questo bando.  
Quindi lancio questo appello a tutti.  
 
ASSESSORE PAGANI GIOVANNA. Mi ricollego a quello che ha detto il Consigliere Maioli, perché poi lunedì 
parlando con la ditta che è incaricata per la partecipazione al bando di Regione Lombardia, il nostro Comune 
tra l'altro ha inviato tutta la documentazione necessaria relativa agli immobili comunali, e su quello noi siamo 
già all'interno dei parametri di Regione Lombardia.  



Quindi l'unica cosa che rimane che dobbiamo aumentare è proprio il numero delle iscrizioni.  
A tal proposito, verificando quali erano le motivazioni per cui alcuni cittadini avevano iniziato la procedura di 
iscrizione e poi si fossero fermati, abbiamo concordato tutti di riuscire a mettere a disposizione per i cittadini 
che lo volessero uno dei nostri dipendenti comunali per poter completare e magari terminare la domanda.  
A questo proposito domani ci sarà l'incontro del Dottor Rottini di Ceres con una delle dipendenti, che è la 
signora che sta sostituendo o che dovrà sostituire tramite lavoro di cooperativa Anna Ferrari che andrà in 
pensione, la signora Mina, e quindi verrà istruita lei sulla procedura e poi pubblicizzeremo ai cittadini.  
Domani o al massimo venerdì verrà pubblicata anche la manifestazione di interesse perché, come ha 
ricordato il Sindaco, noi avevamo già fatto un atto di indirizzo in Giunta; nel frattempo Regione Lombardia 
ha prolungato la partecipazione al bando; in questa delibera che prolungava ha anche inserito che era 
necessario mettere la delibera di Consiglio comunale, perché prima c'era un'alternativa; e quindi per quello 
che siamo dovuti ritornare in Consiglio comunale.  
Anche nella manifestazione di interesse ci saranno tutti i link per poter iscriversi.  
Però sottoscrivo l'appello del Consigliere a far aderire, sia che siano come lui diceva consumer, cioè che 
consumano solo energia elettrica, o che la producono e la consumano avendo già un impianto fotovoltaico. 
Per ora è solo una manifestazione di interesse.  
Ecco, faccio sapere ai cittadini che se anche devono inserire il POD o il consumo annuo, è solo una 
manifestazione di interesse.  
L'adesione sarà successiva nel momento in cui si deciderà di creare la comunità energetica.  
Grazie.  
 
CONSIGLIERE CASATI ANTONELLA. Comunità Democratica; si intende partecipare alla manifestazione di 
interesse promossa da Regione Lombardia; per questo si vota a favore della formalizzazione in Consiglio 
comunale dell'atto di indirizzo per la costituzione della comunità energetica rinnovabile, come deliberato 
nella Giunta comunale del 5 ottobre del 22 e spiegato e illustrato nell'assemblea pubblica del 29 novembre 
per i benefici di tale iniziativa.  
 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Allora, chi approva questa delibera? All'unanimità.  
Approviamo anche l'immediata eseguibilità.  
All'unanimità.  
Grazie.  
 
 

Punto n. 7 all’ordine del giorno 

Comunicazioni del Sindaco 

 

SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Adesso arriviamo all'ultimo punto.  
Poche comunicazioni, però vorrei proprio partire anch'io, non ho interrotto prima, da questa proposta che 
condivido del Consigliere di minoranza; perché queste comunità energetiche dovrebbero essere davvero 
sentite come opportunità da parte, non solo dei Consiglieri comunali se devono impegnare o trovare due o 
tre utenti che sarebbe già un risultato importante; perché preciso, i dati che ci hanno dato l'altra sera, sono 
12 persone che hanno fatto le domande regolarmente completate, più 35 che sono quelle incomplete e per 
le quali appunto adesso daremo la disponibilità, abbiamo pensato anche di farla noi al sabato eventualmente 
se ci fosse bisogno, adesso vediamo se questa persona è in grado comunque di rispondere; in modo tale che 
anche queste 35 domande, se non tutte, diventino complete.  
E quindi più domande, anche se sono indicazioni non vincolanti di indirizzo noi riusciamo a comunicare in 
Regione Lombardia, è chiaro che avremo più opportunità di un contributo da parte di regione Lombardia per 
il Comune di Cividate.  
Io questa mattina ho fatto già anche stampare tutto l'elenco delle società, quindi sia industriali, sia artigiani, 
sia commercianti; cercherò, nel limite del possibile, come ho detto, anzi se qualcuno avesse anche del tempo 
per venire insieme mi farebbe piacere, di incontrare almeno una ventina delle situazioni più significative e 
magari le altre a limitarmi a chiamare al telefono, vedere di sollecitare, perché presumo che tutti i 
commercianti, ma anche i piccoli professionisti, potrebbero essere interessati a questo tipo di iniziativa. 



Dobbiamo fare una grande promozione; ecco perché dico che prendo lo spunto dall'impegno ai Consiglieri 
comunali, ma facciamolo diventare impegno dei cittadini; cioè, chi ha questa sensibilità si dia da fare perché 
sono convinto che anche fra due mesi ci sarà qualcuno che dirà: se l’avessi saputo l'avrei fatto anch'io. 
Teniamo presente che questo è solamente l'inizio, una fase che durerà parecchio; e quindi sarà poi invece 
vincolante la fase successiva quando il cittadino o l'impresa dovrà sottoscrivere effettivamente la 
partecipazione e l'adesione a questo impegno.  
Il secondo punto che volevo dire ufficialmente, anche se l’ho già scritto più volte sui social, è la questione del 
medico.  
Come sapete dal 28 febbraio il Dottor Poidomani non è più presente; noi l'abbiamo fatto presente anche a 
un incontro coi Sindaci qualche giorno fa, giovedì, perché la tematica è veramente molto delicata; in quanto 
ATS mi ha già telefonato dicendo: Sindaco, non si preoccupi che troveremo qualcuno.  
Però se non lo trovano, non lo trovano.  
Sapete che sono molti i Sindaci, specialmente nella bassa, si fa fatica a trovare dei giovani che siano disponibili 
a svolgere questo ruolo.  
Ho parlato col direttore di ATS, nel frattempo mi ha detto che si impegnerà; sapete che nel giro di un paio 
d'anni la cosa dovrebbe migliorare perché sembra che ci siano almeno su 600/400persone disponibili a 
svolgere questa attività; però finché ci sarà il numero chiuso delle università, il numero sarà sempre limitato 
e quindi i tempi per avere dei medici sarà molto lungo; perché prima che si liberi, facciano l'università, 
facciano le loro formazioni previste, ci vogliono dagli otto ai dieci anni.  
Però sembra che, almeno loro dicono che ci sia questa possibilità.  
Un'altra informazione importante che dovete sapere è che attualmente i medici di base dipendono da ATS; 
da settembre invece andranno sotto la ASST e quindi diventa molto più facile; perché per esempio ATS non 
accetta che un medico pensionato possa svolgere, per esempio, solamente il servizio delle ricette, quello che 
fanno le case di comunità che per noi è Martinengo.  
ASST invece è orientato, qualora avrà la responsabilità dei medici di base, di dare anche a loro questa 
possibilità; Perché, per esempio, il Dottor Poidomani sarebbe disponibile a farlo, però attualmente non lo 
potrà fare perché gli tolgono il ricettario, quindi non sarà più in grado di farlo.  
Io adesso comunicherò… devo sapere, devo chiedere se è possibile mettere anche dei nomi, perché ASST mi 
ha dato la disponibilità di un paio di medici che possono accettare ancora circa 300/400 persone, però capite 
che 400 su 1.800 che sono orfani non sono tanti; gli altri, come sapete, dovranno affidarsi alla struttura della 
farmacia che assegnerà il medico in base alle disponibilità che hanno dato i medici di base con delle ore in 
più.  
Per esempio a Cividate il dr. Kemta ha dato otto ore di disponibilità, il Dottor Donato un po’ di meno, però 
tutti e due hanno dato disponibilità.  
Se però, per dire, uno telefona in farmacia, non è detto che gli diano un dottore di Cividate ma magari glielo 
danno a Fontanella, a Martinengo o Covo, o Cortenuova.  
Però c'è anche quella struttura lì. 
Inoltre l'altra cosa, se volete segnarla: comunque il giovedì mattina, qualora ci fossero delle cose urgenti, c'è 
sempre un medico di base disponibile alla Casa della Comunità; quindi se uno avesse un'urgenza, per esempio 
se uno prenota con la farmacia mi hanno detto che adesso è già al 5 aprile, vuol dire che uno fino al 5 aprile 
non può andare da un medico; capite che è già un po’ lontano perché si riempiono con tutte queste ore.  
Però se uno ha un'urgenza, per adesso mi hanno detto che c'è ancora disponibilità a Martinengo, però solo 
il giovedì mattina.  
 
(Intervento senza microfono) 

 
SINDACO FORLANI GIOVANNI BATTISTA. Se no al pronto soccorso, ovviamente i pronto soccorsi sono 
sempre…  
Però capite che è assurdo che uno va al pronto soccorso per fare una ricetta per un malato cronico, perché 
è successo anche questo; che non sapevano cosa fare e andavano al pronto soccorso.  
Ecco, chiedo anche a voi di diffondere con calma queste possibilità, perché è chiaro che i cittadini adesso 
sono agitati perché dicono: cosa faccio? Come devo comportarmi? E così via.  



L'altro penultimo punto; volevo approfittare l'occasione, visto che siamo a fine febbraio, per ringraziare 
Ferrari Annamaria che ha prestato molti anni da noi in ufficio per più di trent'anni, adesso non mi ricordo; 
comunque io mi ricordo che quando ero in Comune nell'85 che facevo l'Assessore era già dipendente, quindi 
sono già passati più di trent'anni, son già passati 37/38 anni, quindi sicuramente ha meritato  il diritto.  
Quindi niente, era solo per ringraziarla per questo servizio che ha prestato alla comunità di Cividate.  
Per ultimo, non mi son dimenticato, volevo fare, come mai siamo abituati a fare, i complimenti e le 
congratulazioni ai neodottori; e anche questa volta dobbiamo farlo, anzi siamo orgogliosi di farlo per la nostra 
neodottoressa Alessandra Duci che ha raggiunto il suo obiettivo.  
Adesso andrai avanti, no? Questo qui è il primo passo.  
Va bene.  
Grazie a tutti.  
Buona serata e ci vediamo alla prossima.  
 


